

Assemblée générale du CODHOS

Vendredi 14 juin 2002, FSGT

Présents: Françoise Blum (CHS-XXème siècle), Frédéric Cépède (L'OURS), Alexandre Courban (Archives du communisme), Marie-Geneviève Dezès (Institut français d'histoire sociale), Bernard Faye (CERMTRI), M.L. Gaultier-Voituriez (Institut Marc Sangnier), Helga Grunenwald (Force ouvrière), Virginie Hébrard (IHS), Nicolas Ksiss (FSGT), Magali Lacousse (CHAN), Eric Lafon (Musée d'histoire vivante), Pierre Levasseur (CERMTRI), Jacques Lombard (CERMTRI), Anthony Lorry (CEDIAS-Musée social), Jean-Jacques Marie (CERMTRI), Thierry Merel (Fondation Jean-Jaurès), Jadwiga Prochalski (Mutualité française), Guy Putfin (UNSA), Rossana Vaccaro (CHS-XXème siècle), Franck Veyron (BDIC).

Excusés : Emmanuelle Jouineau (Fondation Jean-Jaurès), Ronan Viaud (CHT)

Le Directeur de la FSGT salue les participants à la réunion et espère une fructueuse collaboration. La FSGT outre son identité sportive s'interroge sur son identité militante et en particulier sur ses rapports avec le PCF.

Après avoir constaté que le Codhos avait encore ou était en passe d'enregistrer de nouvelles adhésions (Archives de Seine-Saint-Denis, Archives du Val-de-Marne, Musée de la Résistance, CNAHES, Archives du féminisme et très probablement CFTC), et qu'il n'y avait rien de nouveaux sur le plan financier, Françoise Blum propose de passer directement aux travaux des commissions.

Commission base de données et commission poursuite du fichier

La base de données des congrès 1870-1940 est désormais en ligne et chacun dispose d'un mot de passe qui lui permettra d'entrer sa localisation. Il semble souhaitable de fusionner les deux commissions « technique base de données » et « poursuite du fichier », étant donné les ambiguïtés dans la répartition de leurs rôles respectifs. Cette commission fusionnée comprendra donc Françoise Blum, Marie-Geneviève Dezès, Bernard Faye M.L. Gaultier-Voituriez Helga Grunenwald, Magali Lacousse, Eric Lafon, Jacques Lombard, Jean-Marc Schiappa, Franck Veyron. En attendant que la commission se réunisse (vendredi 13 septembre à 10 heures au CHS), il est possible de définir la répartition du travail pour la poursuite chronologique du fichier, c'est-à-dire des années 1940 à 1980. On procédera comme pour la première tranche, chaque institution référençant ses fonds spécifiques sous Excel comme précédemment, ou éventuellement sous tableau word. L'institut CGT continuera les congrès de la CGT, FO ceux de FO, Archives du communisme ceux du PCF, la mutualité ceux de la mutualité, la BDIC ceux de l'Union anarchiste, de la LDH et de la CGTSR, le Musée social ceux de la coopération, l'IRELPA ceux de la Libre-pensée, l'Institut Marc Sangnier ceux du Sillon (depuis les origines du Sillon), la CFDT ceux de la CFTC et de la CFDT (A voir avec la CFTC si celle-ci adhère), l'OURS ceux de la SFIO, le CERMTRI les congrès des organisations trotskystes. Anthony Lorry centralisera l'ensemble et renverra les références reçues à tous les membres du Codhos, en format PDF. Cela permettra à chacun de prendre connaissance des nouveautés du fichier et d'apporter éventuellement quelques références supplémentaires. Ceci fait, Françoise Blum mettra en ligne les nouvelles références et chacun pourra alors rajouter sa localisation. Le tout pourrait être terminé pour le 30 novembre.

Commission numérisation

Frédéric Cépède fait état de la réunion avec des responsables de la BNF, qui a permis de clarifier les choses. La BNF a certainement déjà numérisé bon nombre de congrès avant 1930, mais ceux-ci n'en sont pas pour autant facilement repérables. Une collaboration serait possible entre la BNF et le Codhos, le Codhos aidant à repérer les congrès déjà numérisés et la BNF acceptant d'inclure dans son programme des documents qu'elle ne possède pas. Un lien pourrait être fait des références de la base du Codhos directement vers Gallica. Certains font remarquer qu'il serait bon de prendre des précautions juridiques pour être sûr que les membres du Codhos ne se trouvent pas dépossédés de la propriété des supports numériques réalisés.

Une réunion devrait avoir lieu prochainement avec la responsable de la numérisation à la BNF.

Les demandes de subvention faites pour la numérisation des congrès n'ont dans ces conditions plus lieu d'être. L'argent (s'il en est obtenu) pourrait être utilisé pour d'autres numérisations et en particulier des documents iconographiques.

Alexandre Courban propose de réfléchir à un CDROM qui comprendrait textes des congrès, images etc.

Commission congrès de l'IALHI

Frank Veyron donne les grandes lignes du programme du congrès de l'IALHI globalement défini par la commission : une première journée à Nanterre prise en charge par la BDIC, avec en particulier une table ronde sur la classe ouvrière au XIXème siècle ; une seconde journée à Roubaix, prise en charge par le CAMT, avec des interventions d'historiens sur la classe ouvrière du Nord ; des visites bien sûr à Roubaix et à Paris ; et si possible une réception aux Archives nationales et à la Mairie de Paris.

Commission projets

La commission travaille sur trois grands axes :

Bulletin du Codhos

La commission a réfléchi au canevas suivant : Actualités du Codhos, Agenda, Presse, Nouveau!, Dossier (Voir le texte distribué par Françoise Pineau de Bricourt). Il faudra de toutes façons un rédacteur. Une commission se charge de composer le numéro 0 : En sont membres: Alexandre Courban , Emmanuelle Jouineau , Nicolas Ksiss, Eric Lafon.

Répertoire des fonds de militants(Voir fichier joint)

Magali Lacousse présente un projet de tableau ainsi que quelques suggestions . Ce projet de tableau semble convenir. Peut-être faudrait-il ajouter quelques précisions sur chaque fonds. Marie-Geneviève Dezes , Magali Lacousse et Thierry Merel se chargent d'organiser la suite du projet.

Archives des fédérations

Une première réunion a eu lieu le 11 juin aux archives de la CFDT. Et un questionnaire à envoyer aux fédérations et UD a été élaboré. Jean-Jacques Marie fait remarquer qu'il serait diplomate de reformuler deux des questions sur les archives, trop brutales : vous ne savez pas où elles sont et vous les avez détruites.

Questions diverses

Anthony Lorry, qui constate que la parution dans *Livre-bebdos* de l'annonce de publication du répertoire des congrès a provoqué une nouvelle vague de commandes, signale une erreur sur le numéro ISBN. Le numéro correct est celui de l'achevé d'imprimer et non pas celui de la 4^{ème} de couverture.

Par ailleurs, Françoise Blum mettra dorénavant les compte-rendus de commission et celui de la dernière AG sur le site du Codhos.

Prochaine Assemblée générale :

vendredi 11 octobre, au Musée d'histoire vivante de Montreuil